



CORPORATE NEWS

Tonkens Agrar AG: Erfolgreiche Inbetriebnahme der zweiten Biogasanlage am Standort Osterfeld. Erntebeginn mit überdurchschnittlichen Erträgen bei zugleich gegenüber Vorjahr tieferen Preisen. Volatilität des Marktes bestätigt die Richtigkeit der Unternehmensstrategie.

Sülzetal, 30. Juli 2014 – Die Tonkens Agrar AG konnte ihre zweite Biogasanlage am Standort Osterfeld früher als geplant und somit auch vor Inkrafttreten der Reform des EEG (Erneuerbare-Energien-Gesetzes) in Betrieb nehmen. Der erste Testlauf wurde erfolgreich ohne jegliche Störungen beendet, die Anlage funktioniert einwandfrei. Aufgrund des zeitlichen Vorsprungs kann die Biogasanlage aber noch keinen erzeugten Strom in das Netz speisen, da die Vorbereitungen des Netzbetreibers noch nicht abgeschlossen sind. Die Anlage mit einer Nennleistung von 600 Kilowatt wird voraussichtlich ab August 2014 zur Steigerung der Ertragsstärke im Konzern beitragen.

Aufgrund der positiven Witterung konnte die Tonkens Agrar AG auch früher als üblich mit der Gerstenernte beginnen. Im Gegensatz zu vielen landwirtschaftlichen Betrieben in Süddeutschland, die ihre Ernte aufgrund schwerer Unwetter und andauernder Regenfälle unterbrechen mussten, profitierte die Tonkens Agrar AG von vielen Sonnentagen und damit optimalen Erntebedingungen. Mittlerweile ist die Gerstenernte mit überdurchschnittlichen Erträgen abgeschlossen. Mit der Weizen- und Rapsernte konnte begonnen werden. Auch hier lassen die guten Bestände auf eine ertragreiche Ernte schließen. Darüber hinaus wurden bereits die ersten Kartoffeln für die eigene Kartoffelschälanlage mit zufriedenstellenden Qualitäten und Erträgen gerodet.

Demgegenüber entwickeln sich die Preise für Agrarrohstoffe an den Märkten zuletzt mit einer negativen Tendenz. Experten warten nach mehreren Wochen des Kursrückgangs an den Warenterminbörsen auf eine Bodenbildung und damit Entspannung an der Preisfront. Die aktuelle Situation auf den Rohstoffmärkten macht erneut deutlich, wie wichtig ein diversifiziertes Geschäftsmodell und der Gedanke der Kreislaufwirtschaft in dieser volatilen Branche sind. Die Tonkens Agrar AG hat mit ihrem erst kürzlich durch modernste Kartoffel- und Zwiebelschälanlagen erweiterten Veredelungs-Geschäft und der zweiten Biogasanlage für die Zukunft weitere wichtige Weichen gestellt. Gemäß Gerrit Tonkens wird diese Strategie konsequent weiter verfolgt, um die Einflüsse aus Schwankungen der Preise der Agrarrohstoffe zu verringern.

Über die Tonkens Agrar AG:

Die Tonkens Agrar AG und ihre Tochtergesellschaften sind mit mehreren Betrieben im Bereich der landwirtschaftlichen Produktion tätig. Die Geschäftstätigkeit unterteilt sich dabei in die Bereiche Ackerbau / Milchproduktion / Lagerung, Vermarktung und Veredelung / Erneuerbare Energie. Die Tonkens Agrar AG ist in der Herstellung von Agrarprodukten ausschließlich in Deutschland tätig.

Anstehende Termine:

Ende September	Berichterstattung zum Ernteverlauf
Ende Oktober	Veröffentlichung vorläufiger Zahlen 2013/2014
Ende November	Veröffentlichung Jahresabschluss 2013/2014
Mitte Dezember	Veröffentlichung Jahresfinanzbericht 2013/2014



Weitere Informationen:

www.tonkens-agrar.de

Kontakt:

Tonkens Agrar AG
Gerrit Tonkens, Vorstand
Welsleber Straße 1, 39171 Sülzetal
Telefon +49 (0) 39205 41 74 – 10
Telefax +49 (0) 39205 41 74 – 20
E-Mail ir@tonkens-agrar.de

Investor Relations:

UBJ. GmbH
Ingo Janssen
Kapstadtring 10, 22297 Hamburg
Telefon +49 (0) 40 6378 5410
Telefax +49 (0) 40 6378 5423
E-Mail ir@ubj.de